



## Participación juvenil en democracia

Más de un millón y medio de jóvenes participaron en las segundas elecciones de los Consejos Municipales y Locales de Juventud en Colombia



El pasado 19 de octubre se llevaron a cabo las segundas elecciones de los Consejos Municipales y Locales de Juventud (CMLJ), un ejercicio ciudadano que busca fortalecer la representación política de las juventudes en los niveles local y municipal en Colombia.

Más de 1.500.000 jóvenes entre los 14 y 28 años acudieron a las urnas en los 1.099 municipios del país y en las 33 localidades de los distritos de Barranquilla, Bogotá, Buenaventura, Cartagena y Santa Marta, para elegir a sus representantes en los consejos que ejercerán durante los próximos cuatro años.

Según los resultados preliminares del 99,96 % del preconteo, el 53,35 % de los votos correspondió a partidos y movimientos políticos, el 28,15 % a listas independientes de jóvenes y el 18,49 % a procesos y prácticas organizativas juveniles. La jornada también evidenció un incremento del 18,44 % en la participación electoral respecto a 2021, así como una notable reducción de votos nulos del 23,11 % al 1,98 %, gracias al nuevo diseño de la tarjeta electoral.

Para Maicol Andrés Quiroga Barrantes, politólogo y magíster en Políticas Públicas y en Ordenamiento Urbano Regional de la Universidad Nacional de Colombia, este proceso constituye una oportunidad para analizar la relación de las juventudes con la política institucional:





"Las elecciones de Consejos Locales y Municipales de Juventud que se vivieron el 19 de octubre de 2025, son un muy importante análisis para ver las dinámicas de participación de las juventudes en Colombia. (...) Uno de los retos más importantes sigue siendo la participación, porque el nivel de abstención fue muy grande. Solamente salieron a votar el 6 % de los votantes que podían ejercer este derecho."

Quiroga también destacó el papel logístico de la Registraduría Nacional del Estado Civil, responsable de garantizar el desarrollo transparente y eficiente de los comicios:

"Muy importante el despliegue que realiza la Registraduría Nacional del Estado Civil. Se instalaron 2.905 mesas y, como siempre, fue un tiempo récord en el que se pudieron tener algunos resultados."

Por su parte, la Registraduría Nacional destacó además la agilidad y transparencia del proceso de conteo y divulgación de los resultados en las 19.869 mesas instaladas en todo el territorio nacional, subrayando el compromiso de los jurados de votación y del personal técnico con el fortalecimiento institucional.

Los resultados del preconteo pueden consultarse a través de la aplicación móvil "Resultados CMLJ 2025" (disponible en Google Play y App Store) o en el portal oficial www.registraduria.gov.co, donde también están disponibles los formularios E-14J de cada mesa de votación.

Bogotá, miércoles 22 de octubre de 2025 Instituto de Estudios Políticos y Relaciones Internacionales IEPRI Redactó: Daniela Galvez – Oficina de comunicaciones Revisó y aprobó: Carlos Alberto Patiño – coordinador del área de comunicaciones IEPRI.

